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平成３０年度第１２回常滑市教育委員会定例会会議録（概要）

開 催 日 平成３１年３月５日（木）

開 催 場 所 市役所４階第３会議室

時 間 開会 午後１時３０分

閉会 午後３時３０分

出 席 委 員 委 員 渡 辺 慶太郎 委 員 久 田 孝 寛

委 員 鬼 頭 明 美 委 員 梶 田 幸 司

教 育 長 加 藤 宣 和

出席した職員 教 育 部 長 山 崎 巌 生 学校教育課長 中 野 直 樹

学校教育課付課長 佐 藤 茂 樹 生涯学習スポーツ課長 浜 崎 博 充

学校給食共同調理場長 澤 田 真 宏

傍 聴 者 なし

事 務 局 学校教育課副主幹 芦萱珠代 学校教育課主事 杉村里織

議 案 （１）平成３１年度常滑市小中学校教職員人事異動について

（２）平成３１年度常滑市教育費当初予算（案）について

（３）平成３１年度常滑市教科等指導員任命式について

（４）常滑市教育委員会事務局の組織に関する規則の一部改正につ

いて

（５）常滑市中央公民館の設置及び管理に関する条例施行規則の一

部改正について

（６）常滑市青海市民センターの設置及び管理に関する条例施行規

則の一部改正について

（７）常滑市南陵市民センターの設置及び管理に関する条例施行規

則の一部改正について

報 告 （１）平成３０年度常滑市教育委員会表彰候補者について（追加）

その他（諸報告） 行事連絡（３月～５月）

発言者 発言の要旨

教育長

教育長

平成３０年度第１２回教育委員会定例会を開催する。

平成３０年度第１１回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承

認された。

会議録署名委員に梶田幸司委員を指名した。

２月２０日には、愛知県公民館連合会東尾張支部研究発表会が常

滑市民文化会館で開催されました。この会の開催趣旨は、「地域の特

性を生かしたまちづくりを推進する公民館のあり方を研究する」と

なっており、今回は南陵公民館の取組を発表していただきました。
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発言者 発言の要旨

教育長

教育長

学校教育課付課長

教育長

参加者の方々に高い評価をいただきました。また、講演では防災プ

ロデューサーとして日本全国、世界を飛び回ってご活躍してみえ、

そして、長年まちづくりにかかわっておみえの永田宏和氏のお話を

聞く貴重な機会を得ることができました。

２月２７日より、３月２２日までの２４日間の日程で３月議会が

開催されています。本日の議案第２号で教育費の当初予算をご説明

させていただきます。また、補正予算では、鬼崎南小学校外壁建具

改修費、青海中学校の特別教室棟の外壁改修工事費、小中学校の空

調設備整備費が含まれております。一般質問では、相羽議員より「（西

知多道路に青海グランドがかかる。）青海グランドの代替地の現状は

どうか。」と西本議員より「小中学校の温水プールの利用について」

ご質問をいただきました。

３月１日には、常滑市いじめ問題専門委員会を鬼崎北小学校で開

催しました。

以上ご報告させていただきます。なお、本日は議案が７つと報告が

１つ予定されております。よろしくおねがいします。

議案第１号、平成３１年度常滑市小中学校教職員人事異動につい

て説明をお願いします。

議案第１号については、人事に関する事案のため、常滑市教育委

員会会議規則第３条第１項の規定により、会議は非公開とさせてい

ただきます。

資料に基づき説明。

期限付きとは、通常１年間に限って採用するということです。例

えば４０人学級で４１人の学級があった場合、４月の始業式の時点

で定数が確定することにより、１人児童生徒が転出することで始業

式までに定数より減った場合正規の教師を充てるとその先生が異動

もしくは、異動先を失くすことになりうるため、あらかじめ、その

ような学校に１年間の期限付きとして配属しておきます。始業式の

時点で定数以下になってしまった場合は雇えないという形になって

います。期限付きの教師は非常に厳しい状況でございます。

将来的に子どもの人数が減少していくことにより、正規職員を充

ててしまうと、配属先がなくなってしまう可能性があったり、採用

することができなくなる事があったりします。最近は、県教委とし

てはなるべく教師の人数をおさえておきたいということで、このよ

うな期限付きの教師が多数配属されるようになっています。期限付

きの教師は優秀な方もいますが、新卒で採用試験に不合格の方もい

ます。そのような方が１年間担任をする状況になってきています。
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発言者 発言の要旨

委員全員

教育長

委員全員

教育長

教育長

学校教育課長

こども課長

生涯学習スポーツ課長

学校給食共同調理場長

教育長

委員２

学校教育課長

今、若い教師が増えていることで、産休、育休の代わりの教師が

必要になっていますし、体調不良で休職している教師も増加してい

ます。期限付きの教師を増やすとその時点で代替教師を探そうとす

ると見つからない。このような状況で非常に現場は苦労しておりま

す。

県のある市では要望した人数の半分しか正規の新卒教師を充てて

もらえないため、残りの半分期限付きの教師を探すことになります

が、とても見つからず、校務主任、教務主任までが担任をしないと

いけないことも起きています。学校現場は苦しい状況になっていま

す。何かご質問、ご意見ございますか。

ありません。

お認めいただけますか。

異議なし。

議案第１号は承諾する。

議案第２号、平成３１年度常滑市教育費当初予算（案）について

説明をお願いします。

資料に基づき説明。

資料に基づき説明。

資料に基づき説明。

資料に基づき説明。

骨格予算とは、新市長の政策のための予算が必要になりますが、

最低限必要な予算、例えば学校給食調理場を見ていただくと３０年

度、３１年度の予算がほぼ同じです。また、記載されている内容は、

新市長になっても変わりません。骨格予算でほぼ同額となっている

ということは、新市長の政策に使用できる予算が常滑市は少ないと

いう状態です。固定費がほとんど占めていることがわかりました。

何かご質問ございませんか。

３１年度の歳出予定事業の中の新規事業「スクール・サポート・

スタッフ配置事業」について、鬼崎中学校は生徒数が多い、教職員

の多忙化解消ということもあると思いますが、鬼崎中学校だけに配

置する理由を教示願います。

委員がおっしゃられたとおり鬼崎中学校は他に比べて生徒数が多

いということでございます。この制度は初めて働き方改革の中でス

クール・サポート・スタッフ配置事業というのができ、中学校にお

いては、補助金をいただいた中でできるということでした。一昨年

ですが、養護教諭の補助職員配置事業をはじめました。養護教諭の

配置人数は３００人でも６００人でも１人しか配属されません。



4

発言者 発言の要旨

教育長

委員全員

教育長

委員全員

教育長

教育長

学校教育課付課長

委員４

学校教育課付課長

教育長

委員全員

教育長

委員全員

教育長

生涯学習スポーツ課長

教育長

委員全員

教育長

委員全員

教育長

教育長

１人で６００人のデータを入力する、一方３００人を入力するので

は仕事量の差が大きいので、市の単独予算で補助者を雇用していま

した。来年度は中学校について、補助をいただけるということで、

その部分を拡大したものです。

他にご質問ございませんか。

ありません。

原案のとおりお認めいただけますか。

異議なし。

議案第２号は承認する。

議案第３号、常滑市教科等指導員任命式について説明をお願いし

ます。

資料に基づき説明。

教科の専門となるとこのような形になると思いますが、小学校の

先生が指導してもらいたいという時に中学校しか勤めていないよう

な中学の先生であると問題があるのではないかなと思いますが、ど

のように考えておられますか。

常滑市としても積極的にそのような方々を登用いたしまして教科

指導員の方たちにも学んでもらおうと思っています。貴重なご意見

ありがとうございました。

貴重なご意見ありがとうございました。

他にご意見等ございませんか。

ありません。

お認めいただけますか。

異議なし。

議案第３号は承認する。

議案第４号、常滑市教育委員会事務局の組織に関する規則の一部

改正について説明をお願いします。

資料に基づき説明。

何かご質問はございませんか。

ありません。

お認めいただけますか。

異議なし。

議案第４号は承認する。

議案第５号、常滑市中央公民館の設置及び管理に関する条例施行

規則の一部改正について説明をお願いします。
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発言者 発言の要旨

生涯学習スポーツ課長

教育長

委員全員

教育長

教育長

教育長

教育長

教育長

生涯学習スポーツ課長

教育長

委員全員

教育長

委員全員

教育長

教育長

生涯学習スポーツ課長

教育長

委員全員

教育長

委員全員

教育長

教育長

学校教育課長

教育長

学校教育課長

教育長

資料に基づき説明。

何かご質問はございませんか。

ありません。

お認めいただけますか。

異議なし。

議案第５号は承認する。

議案第６号、常滑市青海市民センターの設置及び管理に関する条

例施行規則の一部改正について説明をお願いします。

資料に基づき説明。

何かご質問はございませんか。

ありません。

お認めいただけますか。

異議なし。

議案第６号は承認する。

議案第７号、常滑市南陵市民センターの設置及び管理に関する条

例施行規則の一部改正について説明をお願いします。

資料に基づき説明。

何かご質問はございませんか。

ありません。

お認めいただけますか。

異議なし。

議案第７号は承認する。

報告第１号、平成３０年度常滑市教育委員会表彰規則による表彰

候補者（追加）について説明をお願いします。

資料に基づき説明。

その他、行事連絡（３月～５月）について報告をお願いします。

資料に基づき説明。

他になければ、これをもって平成３０年度第１２回教育委員会定

例会を閉会します。


